



OR **CONFIDENTIEL**

Genève, le 13 avril 2012

1071

A

Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération  
Cab / MD / SG / DG8.1

**Objet** : Remplacement du RS du SG pour le Sahara par un allemand.  
**Réf** : M/F n° 1048 du 11 avril 2012.

Comme suite à mon fax cité en référence, j'ai l'honneur de vous communiquer les informations que vient de me confier notre source au Haut Commissariat aux Droits de l'Homme au sujet du **remplacement de M. Hany Abdel-Aziz, Représentant spécial du SG de l'ONU pour la Sahara par l'allemand Wolfgang Weisbrod-Weber** :

\* **Le Polisario a manifesté son enthousiasme dès que le nom de Wolfgang a commencé à circuler dans les couloirs de l'ONU.**

\* M. Christopher Ross ne serait pas content de cette nomination, parce qu'il prédisposait un de ses amis à ce poste.

\* Le DPKO aurait également nommé **un anglais, M. Robin Sellar, comme administrateur de la MINURSO.** Il s'agit d'un fonctionnaire onusien qui est à une année de la retraite.

Par ailleurs, j'ai appris ce qui suit au sujet de **la proposition faite à M. Sultan Athar-Khan, Directeur du Cabinet du Haut Commissaire pour les Réfugiés, pour prendre le poste de M. Hany:**

\* **C'est le Secrétaire général adjoint pour les opérations de maintien de la paix, le français Hervé Ladsous, qui lui avait fait cette proposition.**

\* M. Khan aurait posé plusieurs conditions, dont celles de rester avec résidence à Genève et de « disposer d'un mandat plus large qui ne se limiterait pas seulement à signer la paperasse administrative ».

\* M. Ladsous aurait accepté la première condition et l'aurait, pour la seconde, assuré que **l'élargissement du mandat de la MINURSO allait s'opérer incessamment.**

\* M. Ladsous ne serait pas revenu à la charge auprès de M. Khan suite aux réserves de M. Ross qui considère ce dernier comme pro-marocain et qui avait déjà son propre candidat. Outre l'opposition qu'aurait le polisario à l'égard de M. Khan qu'il taxe, lui aussi, comme pro-marocain.

Domage M. Khan aurait été un excellent Représentant spécial au Sahara en raison de sa connaissance de la complexité du dossier, sa compréhension de sa sensibilité et surtout de ses sentiments à l'égard de notre pays.



L'Ambassadeur, Représentant Permanent

Omar HILAË